
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung am  
24. Mai 2024 in der Sporthalle im Dorfgemeinschaftshaus Ottendorf 
Beginn: 18:30 Uhr 
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Mitgliederstand: 874 
Stimmberechtigt:  498 
15% davon: 75 
       
Anwesende Mitglieder: 56 
Die Versammlung ist damit nicht beschlussfähig. 

 
Für eine beschlussfähige Jahreshauptversammlung müssen 75 stimmberechtigte 
Vereinsmitglieder anwesend sein.   
 
Wegen Beschlussunfähigkeit löst der 1. Vorsitzende die Versammlung auf. 
 
Entsprechend der Satzung §11 (4) beginnen wir nach einer fünfzehnminütigen 
Pause um 19:20 Uhr mit einer zweiten Jahreshauptversammlung und der 
gleichen Tagesordnung neu. 
Die Anzahl der stimmberechtigten Mitglieder ist jetzt auf jeden Fall 
ausreichend, und die Versammlung ist beschlussfähig. 
 
 
TOP 1a. Begrüßung  
Der 1. Vorsitzende Hans Am Wege begrüßt die Mitglieder und Gäste. 
 
Gedenken an unsere verstorbenen Mitglieder Wolfgang Ludwig und Hans Staack 
 
 
 
TOP 1b. Eröffnung der Sitzung 
Hans Am Wege eröffnet die Versammlung. 
 
 
TOP 1c. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung: 
Die Einladung ist fristgerecht erfolgt. 
 
 
TOP 1d. Feststellung der Beschlussfähigkeit:   
Die Versammlung ist beschlussfähig, da im zweiten Anlauf die Anzahl der 
Anwesenden keine Rolle spielt. 
 
 
TOP 2. Genehmigung der Tagesordnung 
Die TO wird einstimmig genehmigt.   
 
   
TOP 3. Genehmigung des Protokolls vom 05. Mai 2023 



Das Protokoll wird einstimmig genehmigt bei einer Enthaltung. 
 
Top 4. Ehrungen: 

a. 25 Jahre im SFCO: (in Abwesenheit): 
Madlen Sager 
Charlott Sager 
Elisabeth Pietschmann 
Reinhard Pietschmann 
Maike Hoyer 
Asmus Lagemann 
Pamela Lagemann 

b. Stiller Star 2024:  
In diesem Jahr ist niemand dafür vorgesehen. Wem jemand für das 
nächste Jahr einfällt, darf sich gerne melden. 
     

c. Langjähriges Engagement: 
Anke Sell für 10 Jahre Übungsleiterin Herzsport   
Marco Kaustrup für 15 Jahre Spartenleiter/Trainer Judo  
Karin Boden für 15 Jahre Übungsleiterin Wirbelsäulengymnastik  
Thomas Exner für 30 Jahre Spartenleiter Schützen  
   
 
 

 
 
TOP 5. Tätigkeitsbericht des Vorstandes  
 
 
Tätigkeitsbericht 1. Vorsitzender 
 
Hans berichtet über die Aktivitäten des vergangenen Jahres und dankt allen 
Mitgliedern und Aktiven sowie den beiden Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle für all 
ihr Engagement. Außerdem dankt er der Gemeinde Ottendorf und der 
Gemeindevertretung sowie der Feuerwehr für die gute Zusammenarbeit.  
Des Weiteren geht Hans auf die Struktur der Mitgliedsbeiträge sowie auf die 
mögliche Perspektive für eine Erhöhung, insbesondere bei den Einzelbeiträgen für 
Kinder ein. 
Viele, insbesondere jugendliche Mitglieder haben im vergangenen Jahre an Aus- und 
Fortbildungen teilgenommen. Die diesjährigen Ausbildungsangebote liegen in der 
Geschäftsstelle aus. 
 
Besonders beliebte Angebote im SFCO sind das Kinderturnen und die 
Schwimmkurse sowie Zumba und Bauch-Beine-Po. 
 
Hans gibt dann einen Ausblick auf die Veranstaltungen des laufenden Jahres und 
berichtet über die erfolgreich verlaufene Aufräumaktion im DGH. Die nächste  
derartige Aktion ist bereits geplant. 
 



Die Aktion „Scheine für Vereine“ der REWE-Supermärkte hat bereits 5 Jahre 
erfolgreich stattgefunden, und es konnten viele Geräte und Equipment für den Verein 
angeschafft werden. Die nächste Aktion läuft jetzt an. 
 
Bericht der Schlichtungseinrichtung 
Horst berichtet, dass zur Zeit ein Vorgang in Arbeit ist. 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 6. Tätigkeitsbericht des Jugendwartes und des Jugendteams 
 
Pascal stellt das aktuelle Jugendteam vor und stellt positiv fest, dass es sehr viele 
Jugendliche gibt, die Interesse an der Jugendarbeit haben und aktiv mitarbeiten. 
Dann berichtet er über die Aktionen der vergangenen Zeit. 
Schließlich spricht er seinen Dank aus an das Team, die unterstützenden 
Ehemaligen, die Eltern, an Katja und Birgit in der Geschäftsstelle, den Vorstand, die 
Gemeinde und die Feuerwehr. 
 
 
 
TOP 7. Bericht der Kassenwartin 
Antje Herber berichtet über den Jahresabschluss 2023, die Bilanz zum 31.12.2023, 
die Gewinn- und Verlustrechnung 2023 und 2022 und den Haushalt 2024  
(s.Anlage). 
 
Im Einzelnen geht sie untere anderem ein auf: eingegangene Spenden; Ausgaben 
und Einnahmen der Sparten; Ausgaben der Verwaltung; Events (diese müssen 
grundsätzlich auf null geplant werden); die Vereinszeitung und den Getränkeverkauf. 
 
Der Zuschuss der Gemeinde beträgt 6.500 € jährlich. Über das Geld, das davon nicht 
verbraucht wird, muss noch mit der Gemeinde verhandelt werden. 
 
Die Zahl unserer Vereinsmitglieder ist konstant, aber die Mitgliederstruktur hat sich 
verändert; es gibt mehr Kinder und weniger Erwachsene. 
 
 
 
TOP 8. Bericht der Kassenprüfer  
Rainer Horn berichtet über die stattgefundenen Kassenprüfung (s.Anlage).  
 
 
 
 
TOP 9. Entlastung des Vorstandes 
 
Rainer beantragt die Abstimmung zur Entlastung des Vorstandes. 
 



Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 7 Enthaltungen 
 
  
TOP 10. Genehmigung des Haushaltsplanes 2024 
Antje stellt den Haushaltsplan für 2024 vor (s. Anhang). 
 
Abstimmung zur Genehmigung des Haushaltsplanes 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei einer Enthaltung 
 
 
 
TOP 11. Wahlen 
 
Merle übernimmt die Leitung der Wahl des ersten Vorsitzenden. 
 
1. Erster Vorsitzende / Erste Vorsitzende (turnusgemäß für 2 Jahre)  
 
Vorschlag: Hans Am Wege 
Abstimmung: einstimmig bei einer Gegenstimme 
Hans nimmt die Wahl an. 
 
 
2. Sportwartin / Sportwart (turnusgemäß für 2 Jahre)  
 
Vorschlag: Thorsten Knaack 
Abstimmung: einstimmig  
Thorsten nimmt die Wahl an.  
 
Vor der Wahl findet die Verabschiedung von Inga Drenckhahn als Pressewartin 
statt mit Dank für ihr langjähriges Engagement. 
 
3. Pressewartin / Pressewart (turnusgemäß für 2 Jahre)  
 
- Da es keine Vorschläge gibt, bleibt die Stelle vorerst vakant - 
 
 
4. Vorsitzende(r) der Schlichtungseinrichtung (turnusgemäß für 1 Jahr) 
 
Vorschlag: Wiederwahl Horst Steppat 
Abstimmung: einstimmig bei zwei Enthaltungen 
Horst nimmt die Wahl an. 
 
 
5. Kassenprüfer(in) (turnusgemäß für 2 Jahre) 
 
Vorschlag: Nicole Dreeßen 
Abstimmung: einstimmig bei 2 Enthaltungen 
 
Kassenprüferin Ruth Kublik hat noch ein Jahr vor sich. 
 
 



Hans weist darauf hin, dass der Posten des Kassenwartes/ der Kassenwartin im 
nächsten Jahr neu besetzt werden muss, da Antje dieses Amt dann abgeben wird. 
 
 
An dieser Stelle folgt das Grußwort der Bürgermeisterin Sabine Sager 
 
 
TOP 12. Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 

TOP 13. Verschiedenes 

Hans wirbt noch einmal für die Mitarbeit im Vorstand. Die Sitzungen des Vorstandes 

sind öffentlich. 

 

 

 

Ende der Versammlung:    19:55 Uhr 

 

 

 

 

Ulrike Hausmann-Drenckhahn, Protokoll                                                                 Hans Am Wege, Leitung 

 
  


